

# 医療・介護関係者研修会 事例を通した 看取りの勉強会 報告

3名の方にお話しいただきました！

|             |           |       |    |     |   |
|-------------|-----------|-------|----|-----|---|
| 1.自宅での支援    | 居宅介護支援事業所 | ひがし   | 渡邊 | 美奈子 | 氏 |
| 2.施設での支援    | 特別養護老人ホーム | しかまの里 | 三木 | とき子 | 氏 |
| 3.ケアホームでの支援 | ほほ笑の森     |       | 梅原 | 智恵美 | 氏 |

2020.8.25(火) 14:00~15:30

## 参加者の声(アンケートより抜粋)

- ・独居の方でも本人の希望があれば安心した在宅看取りが十分可能である。
- ・死が特別なものではなく死に対する恐怖感がやわらぐ支援の大切さ、グリーフケアの大切さを学ぶことができた。
- ・死を間近に不安を感じる方への言葉のかけ方、寄り添い方の例を知り、スピリチュアルな痛みの捉え方をすることができた。
- ・利用者の気持ちに寄り添うことは難しいと感じていた。やり残した事、やりたい事を聞いていく、できそうな事を選択し、工夫し支援する。
- ・本人の意向を大切にし、本人の理解者・代弁者となれるよう、各サービスが同じ目標を達成できるようサービス調整していきたい。
- ・利用者の精神状態が「受容」になった時に天国の話をされた事が心に残った。
- ・看取りの場所は様々であり、看取りに至るまでの経緯がとても大切だと感じた。

## 初めてのオンライン研修になりました



会場開催の予定でしたが、新型コロナウイルスの感染状況に伴い、オンライン研修に変更となりました。それにも関わらず74名の方にご参加いただきありがとうございます。途中より音声トラブルが生じましたが、今後に向け、改善策を検討しました。今後ともよろしくお願いたします。